

## Macri congela sueldos oficiales y prohíbe contratar a familiares

El presidente argentino despide al 25% de sus altos cargos en un inicio de año marcado por la inflación y la caída de su popularidad en los sondeos

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires  
Mauricio Macri tuvo un arranque de año más complicado de lo esperado. El presidente estaba bajando en las encuestas y ha decidido tratar de frenar esa sangría con un gesto simbólico: ayer anunció que ha congelado su sueldo y el de unos 500 altos cargos —lo que equivale a una notable bajada de

salario en un país con un 25% de inflación—, ha ordenado despedir a una cuarta parte de los cargos de confianza del Gobierno y ha prohibido que los ministros tengan parientes en el Ejecutivo.

“Sé que vamos a perder a colaboradores muy valiosos, me da mucha pena, pero queremos transparencia. Espero que este

ejemplo sea seguido por todos”, lanzó Macri como mensaje, sobre todo, a los gobernadores.

En Argentina es habitual colocar a toda la familia en la Administración y resultan frecuentes en las provincias los casos de hermanos que se suceden en la presidencia, como sucede en San Luis, o matrimonios que copan todos los

cargos clave. El presidente, los ministros y los altos cargos argentina cobran sueldos elevados para lo que es habitual en un país con enormes diferencias salariales y un 30% de pobreza. Macri cobra 200.000 pesos brutos al mes (algo más de 10.000 dólares) y los ministros alrededor de 150.000 (unos 7.500).

PÁGINA 9

## Europa señala a Trump el peligro de una guerra comercial

La UE reaccionará si Estados Unidos aplica políticas proteccionistas

C. PÉREZ / J. M. AHRENS  
Bruselas / Washington

Bruselas respondió ayer a las amenazantes declaraciones de Donald Trump sobre las relaciones comerciales entre Europa y Estados Unidos. La Unión Europea reaccionará de forma “rápida y adecuada”, según sus portavoces, si Washington abre algo parecido a una guerra comercial con su doctrina de “América primero”. Europa teme un giro proteccionista tras una entrevista televisiva del republicano.

PÁGINA 3

## Una ‘app’ para hacer ejercicio revela las bases secretas de EE UU

NICOLÁS ALONSO, Washington  
El GPS de algunos accesorios para hacer ejercicio, como la pulsera Fitbit, revela la ubicación de bases militares secretas, algunas del Ejército de Estados Unidos, según muestra un mapa publicado por la empresa tecnológica Strava. En él se pueden observar los desplazamientos de los militares que usan estos accesorios, lo que representa una posible amenaza para los soldados en zonas de conflicto. El Departamento de Defensa está “revisando” la situación.

PÁGINA 4

### ADEMÁS

## Cada día mueren dos embarazadas en México

Al menos 722 mujeres perdieron la vida durante la gestación o al dar a luz el año pasado en el país norteamericano.

PÁGINA 6



Preston critica a Orwell por su visión de la Guerra Civil

P27

Nadie quiere ser policía en el Valle de Juárez

P7

Piqué renueva hasta 2022: “Era el Barça o nada”

P30



ESTADOS UNIDOS TENSA AÚN MÁS LA RENEGOCIACIÓN DEL TLC. El representante de Comercio estadounidense, Robert Lighthizer, aseguró ayer que el progreso de las negociaciones del tratado que une a EE UU, México y Canadá “es muy lento” y no descartó que su país lo abandone. En la imagen, desde la izquierda, Ildefonso Guajardo, Chrystia Freeland y Lighthizer, ayer en Montreal. / C. M. (REUTERS)

PÁGINA 5

## Los fabricantes de autos alemanes, acusados de experimentar con gente

ENRIQUE MÜLLER, Berlín  
Volkswagen, BMW y Daimler, las tres marcas de automóviles más emblemáticas de Alemania, encargaron y financiaron experimentos en los que se hizo inhalar gases emitidos por motores diésel a monos y a seres humanos para determinar los efectos sobre el sistema respiratorio y sobre la circulación sanguínea, según revelaron varios diarios.

El Gobierno alemán condenó

ayer las pruebas, que, dijo, no tienen justificación ética ni científica. La meta de los experimentos era demostrar que las emisiones de gases de los autos de estos fabricantes equipados con motores diésel no eran dañinas. El Gobierno ha exigido una aclaración a las empresas implicadas en el escándalo y les ha pedido reducir las emisiones en lugar de intentar probar que no son perjudiciales para la salud.

PÁGINA 38

